
                                                                                                            
 

DEMOCRATIE PARTICIPATIVE – COMITE DE QUARTIER DESCARTES 
SEANCE DU 26 SEPTEMBRE 2022 

 
Participants :  

B. Beucherie, M-C. Beuzon, Michel Beuzon, Martine Bouteiller, Anna Cadio, Liliane Champeil, Saidou 

Diallo, Bruno Gaultier - Danielle Guibert – Jean-Paul Guibert - A. Hemmerdinger - Anne-Marie 

Keramoal – Nadia Louison Moussesse, Véronique Schwab, Anna Ugrina, Alice Viñas. 

Ordre du jour :  

o Bilan du Forum des associations ; 

o Point de situation du Téléthon ; 

o Arbitrages et mise en œuvre des projets « Bien lire ensemble » et « Groupes de parole » ; 

o Communication et échanges entre les différentes instances ; 

o Plan d’action Balade Urbaine. 

 

Accueil et présentation des missions du comité de quartier, aux nouveaux arrivants. 

 

Bilan du Forum :  le stand commun aux 4 Comités de Quartier et au Comité Citoyen, a accueilli de 

nombreux fontenaisiens tout au long de la journée. 

Le CdQ Descartes a recueilli 30 inscriptions.  

A.Cadio a tenté de contacter chaque personne  par téléphone ou par mail afin de rappeler la réunion 

de ce jour. 4 d’entre elles n’ont pu être jointes en raison de coordonnées difficilement lisibles, ce qui 

implique que le CdQ ne sera pas en mesure de leur adresser personnellement les compte-rendu de 

réunions. Il leur est possible de se signaler sur le site de la mairie dans l’onglet « démocratie 

participative ». 

La présence conjointe de l’ensemble des quartiers sur le même stand a été très positivement perçue 

car fédératrice. 

Cette même organisation est à reconduire l’année prochaine. 

 

Téléthon : Madame Champeil, accompagnée de Madame Keramoal ont déposé en préfecture les 

statuts de l’association « Les amis du Téléthon » et formulé une demande de subvention à la mairie 

pour couvrir le montant de l’assurance nécessaire à cette instance. 

L’une et l’autre sont très satisfaites de l’avancée de leurs démarches. 

Bruno Gaultier suivra l’évolution du dossier de demande de subvention déposé en mairie. 

Mesdames Champeil et Keramoal souhaitent récupérer le percolateur déposé en mairie lors de la 

dissolution du conseil de quartier de la Plaine qui gérait le téléthon à Fontenay-Le-Fleury, jusqu’à sa 

dissolution. 

Elles rappellent que l’édition 2022 du Téléthon est organisée par Saint-Cyr-l’Ecole, les 3 et 4 décembre 

et qu’elle sera portée par Fontenay en 2023. 

Elles nous informent par ailleurs, que l’association « Les amis du Téléthon » organise un vide 

bibliothèque - vente de livres entre particuliers - le 5 novembre de 10h à 17h30, salle Voltaire, dont la 

recette de la pause gourmande sera intégralement versée au profit du Téléthon. 



Après 40 ans de bénévolat, Mme Champeil souhaite prendre un peu de repos et nous informe qu’elle 

n’assistera plus aux réunions du CQC. Nous lui souhaitons une bonne continuation. 

 

L’arbitrage des projets « Bien lire ensemble » et « Groupes de parole » (documents en pièces jointes) 

n’a pas encore été effectué en raison des nombreux évènements en cours, dans les instances de la 

Démocratie Participative. La date du prochain bilan de la démocratie participative n’est pas encore 

fixée. 

Bruno Gaultier suggère au CdQ d’étoffer ses projets, approuvés par l’ensemble des membres présents 

à la réunion du 29 août, afin de faciliter les arbitrages des instances municipales. 

Bruno Gaultier et Ana Ugrina approuvent et soutiennent ces projets dans leur principe. 

Pour rappel, les groupes de parole et le groupe de lecture ont la volonté commune de faire connaître 

le CdQ, de mobiliser les habitants des différentes résidences du quartier, d’établir des liens entre eux 

et les instances de la ville par la connaissance, voire la participation aux évènements qu’elle propose. 

Madame Beucherie qui a déjà des projets d’ateliers à destination des enfants et qui préside 1.2.3 Créez, 

Rêvez, Monsieur Diallo, représentant de l’association Franco-Mauritanienne Saphir (collecte de 

fournitures scolaires pour 300 enfants), ainsi que Madame Guibert, se portent volontaires pour 

participer à un sous-groupe de travail en vue de l’optimisation de ces projets. La bibliothèque, et Jean-

Yves Maximilien de la librairie JMS seront également conviés à ces sessions. 

Anna Cadio se rapprochera d’eux pour trouver une date qui convienne à tous. 

 

Communication :  les co-pilotes du CdQ réexpriment les ajustements nécessaires à une communication 

optimale. Ils contacteront Madame Moine, en charge de la communication à la mairie, dans les 

prochains jours, en vue d’une réunion sur le thème des échanges efficaces, en présence des co-pilotes 

de l’ensemble des quartiers. 

Point positif : réception du calendrier des évènements à suivre du 4ème trimestre de l’année. 

 

Plan d’action de la balade urbaine : Monsieur Gaultier présente aux nouveaux participants, les balades 

urbaines effectuées par Monsieur le maire dans chaque quartier, suivies d’un compte-rendu et d’un 

tableau qui recense l’ensemble des points soulevés. Le tableau de bord de ces balades reste à venir. 

Afin de ne pas rester dans l’attente de ce tableau de bord, le CdQ Descartes suggère d’effectuer une 

post balade urbaine, de faire un point à date et de communiquer les avancées.                     

La post-balade pourrait ainsi recenser les points résiduels éventuels, échappant au nouveau dispositif 

de nettoyage quotidien récemment mis en place par la mairie. Ceci justifierait une répétition de 

l’opération d’un Clean’up day au niveau du quartier, ainsi que la proposition d’implantation de 

poubelles à mégots. 

Le CdQ proposera dans les prochains jours une date convenant au plus grand nombre pour réaliser 

cette action. 

Nadia Moussesse fait part du recensement et de la clarification des périmètres de responsabilité de 

l’entretien (commune ou résidences), selon la portion de trottoir dans les différentes rues. Ce 

document pourra servir de support au CdQ, lors ses prochaines déambulations. 

 

Tour de table :  Anna Cadio souhaite animer au sein de la résidence Vendôme, une fête pour Halloween 

destinée aux enfants de la ville. Ana Ugrina préviendra les habitants de la résidence, du passage des 

enfants. 

 

La prochaine réunion initialement planifiée le 31 octobre, est décalée au lundi 7 novembre, en raison 

des vacances scolaires et du pont de la Toussaint. 

 



Ordre du jour de la réunion du 7 novembre à 20h30, Salle Gallet, en mairie:  

o Retour sur la post balade urbaine ; 

o Présentation des projets du CdQ implémentés des conclusions du sous-groupe de 

travail ; 

o Projets d’animations T4 

 


